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ОТЧЕТ 

Главы района о работе Районного Совета депутатов 

за период с ноября 2007 года по декабрь 2008 года 

 

 Уважаемые коллеги! Прошел еще один год нашей совместной работы в Районном Совете 

депутатов, а, следовательно, наступило очередное время отчета Главы муниципального 

образования «Глазовский район» перед вами. 

 Работа Районного Совета депутатов была организована в соответствии с 

полномочиями Главы муниципального образования, определенными Уставом, на основании 

годового, квартального и месячных планов. За отчетный период проведено 13 сессий Районного 

Совета депутатов, на которых обсуждено 129 вопросов,  На 40 заседаниях постоянных комиссий 

рассмотрено 172 вопроса. Проведено 19 заседаний Президиума.  

На сессиях Районного Совета депутатов, заседаниях постоянных комиссий обсуждались 

вопросы социальной сферы, сельского хозяйства, готовности жилищно-коммунального хозяйства 

к зимнему отопительному сезону и многие другие. Можно сказать, что в поле зрения депутатов 

были все стороны жизни района. 

Наиболее активное участие в работе сессий, постоянных комиссий принимают депутаты 

Абашев Александр Семенович, Васильев Николай Петрович, Шудегова Валентина Сергеевна, 

Князева Елена Викторовна. 

Помимо приема избирателей, встреч с населением практическую помощь в решении 

вопросов местного значения поселений оказывали депутаты Широких Галина Владимировна, 

Раевская Галина Аркадьевна, Тютин Рашид Ахунзянович, Пенчев Александр Владимирович. 

 Деятельность Районного Совета депутатов была направлена на   сотрудничество с 

сельскими поселениями. Главы муниципальных образований приглашались на сессии Районного 

Совета депутатов, работники Аппарата   принимали участие в сессиях сельских Советов 

поселений, при необходимости оказывали помощь в их подготовке и проведении. 

 Продолжалась работа по формированию нормативно-правовой базы, определяющей сферу 

нашей деятельности. Разработаны и утверждены 6 Положений, в том числе: 

 - Положение о материальном стимулировании сельскохозяйственных предприятий 

Глазовского района, достигших наивысших показателей в животноводстве по итогам работы за 

2008 год; 

 - Положение о проведении аттестации муниципальных служащих муниципального 

образования «Глазовский район»; 

 - Положение о порядке формирования и распределения дотаций из районного фонда 

финансовой поддержки поселений Глазовского района; 
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- Положение о порядке владения, пользования, распоряжения имуществом, находящимся в 

муниципальной собственности муниципального образования «Глазовский район»; 

 - Положение об оплате труда муниципальных служащих органов местного самоуправления 

муниципального образования «Глазовский район»; 

- Положение об оплате труда выборного должностного лица органа местного 

самоуправления муниципального образования «Глазовский район», осуществляющего свои 

полномочия на постоянной основе.  

На прошедшей в ноябре сессии Районного Совета депутатов также утверждено Положение 

о бюджетном процессе в муниципальном образовании «Глазовский район», которое, 

подчеркиваю, определяет этапы и сроки предоставления документов для формирования бюджета 

и прогноза социально-экономического развития, что безусловно, внесет порядок и определенную 

систему в эту работу. 

 Внесены изменения в Положения о Доске почета, об обеспечении деятельности депутатов 

Глазовской Районной Думы, в структуру Аппарата Главы муниципального образования 

«Глазовский район», Районного Совета депутатов и Администрации Глазовского района. 

 В ноябре текущего года с целью контроля за исполнением Устава, решений Районного 

Совета депутатов нами было принято решение о переименовании отдела по обеспечению 

деятельности Районного Совета депутатов в отдел по обеспечению деятельности Районного 

Совета депутатов и организации контроля, которое вступит в силу с 01 января 2009 года. Считаю, 

что это правильное решение, которым мы  привели компетенцию Районного Совета депутатов в 

соответствие с Уставом муниципального образования «Глазовский район» 

 Одним из важных направлений остается гласность и открытость проводимой работы, что, 

безусловно, исключает всякую возможность для коррупционных проявлений в деятельности 

органов местного самоуправления. С этой целью в отчетный период была продолжена практика 

проведения публичных слушаний при принятии важных нормативных документов. Так, в апреле-

мае прошли публичные слушания по вопросам внесения изменений и дополнений в Уставы  

муниципальных образований сельских поселений и муниципального образования «Глазовский 

район». В этом же году были проведены публичные слушания по итогам исполнения бюджета и  

прогноза социально-экономического развития района. В ноябре на публичных слушаниях   

рассмотрены проекты Прогноза социально-экономического развития района на 2009-2011 годы и 

бюджета Глазовского района на 2009 год. 

 Считаю, что у нас отрабатывается схема подготовки документов к сессиям Районного 

Совета депутатов, главным принципом которой являются коллегиальность и «прозрачность» 

проводимой работы. Стало правилом перед вынесением вопросов на сессию проводить 

предварительное их обсуждение на заседаниях   постоянных   комиссий, Президиуме Районного 
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Совета депутатов. Положительным моментом является и то, что председатели постоянных 

комиссий встречаются с руководителями, специалистами управлений, отделов Администрации 

района для предварительного обсуждения вопросов, включенных в повестку заседаний комиссий. 

 Аппарат  предоставляет депутатам проекты документов, выносимых на сессии для того, 

чтобы  имелась возможность глубоко и всесторонне их изучить. Предлагаю использовать и такую 

форму знакомства с документами, как депутатские слушания.  

С целью избежания правовых ошибок все документы перед сессией также направляются 

для юридической экспертизы в межрайонную прокуратуру. 

Должен заметить, что еще бывают случаи, когда из-за несвоевременного предоставления 

материалов отделами, управлениями Администрации района задерживается  своевременная 

передача вам сессионных материалов. Над этим   будем работать. 

Важно еще одно обстоятельство. Работу над проектом бюджета, прогнозом социально-

экономического развития района следует начинать с лета и по мере готовности материалов 

рассматривать их на заседаниях постоянных комиссий. И это должно стать правилом в нашей 

работе. 

Хотелось бы еще обратить ваше внимание на то, что все вопросы, которые вы задаете, мы 

фиксируем, и обязательно будем давать на них ответы. 

 Для решения наиболее значимых вопросов, требующих поэтапного, перспективного их 

выполнения была продолжена практика разработки целевых программ с организацией 

последующего контроля за их реализацией. 

 В апреле на сессии Районного Совета депутатов была утверждена районная целевая 

программа «Комплексные меры противодействия злоупотреблению наркотиками и их 

незаконному обороту в Глазовском районе на 2008-2010 годы». В порядке контроля был 

рассмотрен ход реализации комплексной программы «Физкультура и спорт Глазовского района 

на 2007-2010 годы», национальных проектов «Здоровье» и «Образование».   

 В целях приведения в систему работы по подготовке программ Администрации района 

следует в ближайшее время подготовить и утвердить Положение о разработке и принятии 

районных целевых программ. При этом следует предусмотреть необходимость предварительного 

рассмотрения проектов программ на профильных депутатских комиссиях, контрольной комиссии, 

а затем вносить их на утверждение Администрации района. 

 На контроле остается работа по реализации наказов избирателей. В течение года из 47 

наказов выполнено 13,  реализованы частично - 15. 

 Во исполнение наказов из бюджета Удмуртской Республики было выделено 500 

тыс.рублей на ремонт водоснабжения, 500 метров труб на ремонт водопровода в д.Чажайский 

лесоучасток. 
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 Реконструирована система отопления в детском саду в с.Парзи, проведена линия 

электропередач в д.Кожиль, отремонтирован водопровод в д.Митино. 

 В течение года реализована часть наказов избирателей, переданных на рассмотрение 

сельским поселениям – проведено грейдирование улиц в д.Штанигурт и д.Озегвай. 

 Вместе с тем пока не исполнено 19 наказов, из них 10 – сельскими поселениями, 9 – 

Администрацией района.  Работа с наказами избирателей будет продолжаться и дальше по мере 

встреч депутатов с населением. Все поступившие предложения станут, безусловно, предметом 

рассмотрения на постоянных депутатских комиссиях. 

 Приоритетным, по-прежнему, в нашей работе остается производство 

сельскохозяйственной продукции.  Вопросы, касающиеся сельского хозяйства, 10 раз включались 

в повестки сессий Районного Совета депутатов.   

В текущем году Администрацией района были заключены соглашения по осуществлению 

совместной деятельности с сельскохозяйственными предприятиями по устойчивому 

функционированию организаций агропромышленного комплекса района. Надо признать, что 

Администрация района не обеспечила организацию выполнения сельхозпредприятиями всех 

пунктов, определенных соглашениями.   

Ежегодно Правительством Удмуртской Республики оказывается финансовая помощь 

району за счет средств федерального и республиканского бюджетов. Только в текущем году 

району выделено дополнительно 106 млн. 939 тысяч рублей, в том числе  на нужды 

сельскохозяйственного производства – 52 млн. 24 тыс.рублей, в том числе субсидии на молоко – 

23 млн. 795 тыс.рублей. 

Решениями Районного Совета депутатов были выделены дотация в размере 114 тыс.рублей 

муниципальным образованиям для решения вопроса местного значения по обеспечению 

первичных мер пожарной безопасности и 300 тыс.рублей на благоустройство территорий. 

Определен порядок распределения средств на выполнение расходных обязательств, 

поступивших в виде дотаций и дополнительно полученных собственных доходов. 

Предварительно данный вопрос выносится на рассмотрение финансово-экономической комиссии 

Администрации района, затем на заседание финансовой комиссии при Главе муниципального 

образования «Глазовский район», контрольной комиссии с последующим утверждением на 

сессии Районного Совета депутатов. 

Несмотря на поступление финансовых средств из вышестоящих бюджетов, 

Администрации района необходимо изыскивать дополнительные источники привлечения средств 

в бюджет района через сдачу в аренду земельных участков, свободного муниципального 

имущества и продажу неиспользуемого. Эта работа должна вестись постоянно, целенаправленно 

и результативно. 
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Важным источником пополнения бюджетов района, сельских поселений являются 

налоговые поступления, наиболее значительными из которых являются налог на доходы 

физических лиц и налог на землю. Здесь есть над чем работать. Задолженность в бюджет района и 

поселений по состоянию на 1 ноября 2008 года   по НДФЛ составляла 3 млн. 408 тыс.рублей, в 

том числе у СХПК «Парзинский» - 681 тыс.рублей, СПК «Коротай» - 426 тыс.рублей, ООО 

«Чепца» - 389 тыс.рублей. 

Недоимка по земельному налогу в бюджеты поселений на ту же дату по данным 

межрайонной инспекции Федеральной налоговой службы составляла 278 тыс.рублей, в том числе 

в муниципальных образованиях «Ураковское» - 80 тыс.рублей, «Понинское» - 54 тыс.рублей, 

«Верхнебогатырское» - 53 тыс.рублей. 

Бюджетами поселений также недополучено по налогу на имущество физических  лиц 518 

тыс.рублей.  

Основной объем работ по ремонту и реконструкции объектов социальной сферы 

выполняется в Глазовском районе обществом с ограниченной ответственностью «Свет», а налоги 

поступают по месту регистрации – в бюджет г.Глазова. Поэтому Администрации района следует  

добиваться перерегистрации предприятия в Глазовском районе. Необходимо также определиться 

с налоговыми поступлениями от Глазовской линейно-эксплуатационной службы ООО 

«Газпромтрансгаз Чайковский». 

Почему я на этом вопросе останавливаюсь так подробно, потому что это те резервы, 

которые мы можем и должны использовать для пополнения доходной части бюджетов. 

Контроль за использованием бюджетных средств учреждениями, предприятиями, 

организациями, финансируемыми из бюджета Глазовского района, осуществлялся помощником 

Главы района - контролером-ревизором. Всего в отчетный период проведено 7 проверок и две 

ревизии. В ходе ревизии деятельности комитета по управления муниципальным имуществом 

Администрации района выявлено занижение ставок арендной платы по договорам аренды 

недвижимости, в результате чего в 2007 году недоимка в бюджет района составила 1 млн. 249,6 

тыс.рублей. После ревизии  на 607 тыс.рублей представлены оправдательные документы. 

Выявлены также случаи использования муниципального имущества не по целевому 

назначению.  

Ревизия исполнения сметы расходов муниципальным учреждением социального 

обслуживания «Комплексный центр социального обслуживания населения Глазовского района» 

показала, что и здесь имеются отдельные нарушения. 

Проведенной проверкой целевого и эффективного использования бюджетных средств, 

выделенных на отопление учреждениям культуры и образования установлено, что 

Администрацией района распоряжениями от 16 ноября 2006 № 155 и от 25 июня 2006 № 87.1. 
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незаконно увеличены тарифы на теплоснабжение (без утверждения республиканской 

Энергетической комиссии), тем самым учреждения культуры и образования понесли 

дополнительные расходы на оплату коммунальных услуг. 

Акты ревизий и проверок, где выявлены значительные нарушения, рассматриваются на 

заседаниях контрольной комиссии Районного Совета депутатов. Тесное взаимодействие Главы 

муниципального образования, контрольной комиссии Районного Совета депутатов и контролера-

ревизора в осуществлении контрольных функций и принятие мер по пресечению выявленных 

нарушений останутся главным принципом  в дальнейшей нашей работе. 

Уважаемые депутаты!  Сегодня мы должны рассмотреть два очень важных вопроса: 

первый – о внесении изменений в бюджет  района в связи с сокращением субвенций из фонда 

компенсаций Удмуртской Республики и средств из регионального фонда финансовой поддержки, 

и, второй, достаточно серьезный вопрос, касающийся определения приоритетных объектов 

капитального строительства на период до 2014 года. 

В отчетный период была продолжена практика встреч Главы района, главы 

Администрации, работников Аппарата с активом и населением сельских поселений, на которых 

дается информация о состоянии дел в районе. Это нужное мероприятие и работу в данном 

направлении мы будем продолжать, так как не каждый житель может приехать на личный прием, 

а при таких встречах имеется возможность задать вопрос и получить ответ от первых лиц района. 

Не упускались также вопросы встреч Главы района с работниками на производственных участках.  

Еженедельно каждый понедельник, а зачастую и в обычные дни мною велся прием населения, 

всего за истекший период обратился 21 человек.   

Работа с кадрами. 

Какие задачи стоят перед нами в следующем году? Помимо тех, что отмечены были выше, 

необходимо, во-первых организовать работу по реализации на муниципальном уровне 

предложений,   изложенных в послании Президента Российской Федерации Федеральному 

Собранию. «Представительные органы местного самоуправления,   отметил Президент 

Российской Федерации, должны иметь возможность более действенно контролировать, а при 

необходимости – и отстранять от должности руководителей муниципалитетов». В связи с этим 

считаю необходимым ввести в практику ежеквартальные отчеты главы Администрации района   

на заседаниях Президиума Районного Совета депутатов о ходе выполнения плана социально-

экономического развития района, принятых целевых программ; соглашения между районом и 

Правительством Удмуртской Республики по агропромышленному комплексу. Учитывая, что 

основную долю в экономике района занимает сельскохозяйственное производство, в 2009 году 

необходимо сохранить поголовье крупного рогатого скота, коров, добиться увеличения объемов 

производства молока и мяса к уровню 2008 года, в полной потребности обеспечить 
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животноводство качественными кормами. Во-вторых, в связи с введением с 1 января 2009 года 

всех положений Федерального закона «Об общих принципах организации местного 

самоуправления в Российской Федерации» следует держать под постоянным контролем 

исполнение консолидированного бюджета муниципального образования «Глазовский район». 

Речь идет как о бюджете района, так и о бюджете поселений. В-третьих, необходимо принять все 

меры по погашению задолженности населения за оказанные жилищно-коммунальные услуги. 

Уважаемые коллеги! Предстоящий год будет не простым в связи с мировым финансовым, 

экономическим кризисом. Безусловно, в определенной мере он может коснуться и нас. В этих 

условиях необходима четкая и слаженная работа депутатов Районного Совета, Администрации 

района, депутатов поселений, глав сельских администраций, руководителей всех предприятий, 

учреждений и организаций. 

Интересы и проблемы конкретного человека – вот над чем мы должны все вместе работать. 

 

 

 

 


